
в ПАРТИЙНОМ 

КОМИТЕТЕ 

ИНСТИТУТА 
( 3 марта с. г. состоялось расширенное заседание парткома ин

ститута, на котором были рассмотрены два важнейших вопроса. 
06 эффективности работы ронтората, деканов и кафедр по улуч
шению начества учебного процесса и учебно-методической работы 
(по результатам первой половины 1 9 7 4 / 7 5 учебного года) сделал 

^ доклад проректор по учебной работе В. Р. Окороков. В прениях вы
ступило одиннадцать коммунистов, Принято соответствующее реше
ние, направленное на улучшение учебного процесса, 

«Задачи партийных организаций по реализации Постановления 
: ЦК КПСС «О 30-летии Победы советского народа в Великой Оте

чественной войне 1941 — 1945 гг.» — тема доклада М. А. Васи-
лина, заместителя секретаря парткома по идеологической работе. 

По этому вопросу партком обязал все партийные и обществен
ные организации, кафедры, отделы, конструкторские бюро в рабо-

. те по подготовке и празднованию ЗО-летия Победы руководство
ваться указанным постановлением ЦК КПСС, развернуть широкую 
массово-политическую работу по разъяснению значения всемирно-
исторической Победы советского народа над фашистской Германией 
и милитаристской Японией, решающего вклада Советского Союза 
и его Вооруженных Сип в разгром фашизма, по разъяснению ру
ководящей роли КПСС, массового героизма советских людей, про
явленного в боях и в труде в годы Великой Отечественной войны. 

Партийным бюро организовать разъяснение важнейших поло
жений постановления ЦК КПСС, привлекая для этой цели нафед
ры общественных наук, политинформаторов, сотрудников институ
та —• ветеранов войны. Использовать период подготовки к празд
нованию ЗО-летия Победы для дальнейшего усиления военно-пат
риотического воспитания студенческой молодежи. 

На партийных собраниях в апреле с г. предложено обсудить 
вопрос о работе парторганизаций по военно-патриотическому вос
питанию и выполнению мероприятий по подготовке к ЗО-летию 
Победы в свете Обращения ЦК НПСС «К партии, к советскому на
роду» и Постановления ЦН КПСС «О ЗО-летии Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне 1941 — 1945 годов». 

Праздничной комиссии в срок до 1 апреля 1975 года разра
ботать предложения по организации праздничных торжеств в ин
ституте. 

Партком обязал партийные бюро, комитет ВЛКСМ, местком, 
профнон. комитет ДОСААФ принять необходимые меры по успеш
ному завершению смотра-конкурса военно-патриотической работы. 

.ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯИТЕСЫ 

НАВСТРЕЧУ ВЕЛИКОМУ 

ПРАЗДНИКУ 
13 марта с, г., в 16 часов, в Доме ученых (в Лесном) со

стоится научно-практическая конференция профессорско-пре
подавательского состава, посвященная 30-лстию Победы со
ветского народа в Великой Отечественной войне 1941—1945 
годов. 

Тема конференции: «Марксизм-ленинизм о защите со
циалистического Отечества н военно-патриотическое воспита
ние студенческой молодежи». 

С докладами выступят (Е. И. Белоусов) — «В. И. Ле
нин и КПСС о вооруженной защите социалистического Оте
чества и укрепление обороноспособности СССР в современ
ных условиях», К. М. Великанов — «Политехники в Великой 
Отечественной войне и воспитание студентов на революци
онных, боевых и трудовых традициях», И. Г. Коленко—«Ком
мунистическая партия о военно-патриотическом воспитании 
советской молодежи». 

Будут демонстрироваться кинофильмы. Открыта фотовы
ставка, посвященная ЗО-летию освобождения народов Евро
пы от фашизма. 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома я профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина 
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Сегодня мы продолжаем разго
вор, начатый в газете А. Гусе
вым,— «Сегодня учиться труднее, 
чом вче-ра. Что же будет завтра?» 
В редакцию продолжают посту
пать отклики отличников, предло
жения по поводу темы, поднятой 
автором статьи. Ниже мы публи
куем наиболее интересные из них. 

• 
Прежде всего я обязательно 

посещаю программные занятия. 
Рассказ преподавателя позволяет 
мне лучше запомнить материал. 
При этом записываю только ос
новные, главные положения и то, 
что наиболее слол;ио для пони
мания. Это позволяет при подго
товке к экзаменам подробней ра
зобраться в вопросе. 

Считаю, что каждодневные по
вторения лекционного материала 
необязательны. Достаточно лишь 
прн выполнении практических, 
лабораторных работ и курсовых 
проектов еще раз обратиться к 
специальному курсу с привлече-

МОЙ стиль 
УЧЕВЫ 

нием дополнительных источников. 
Последнее обязательно, тем бо
лее, что часто курсовые работы 
затрагивают большой круг вопро
сов, которые рассматриваются в 
нескольких лекциях. , 

Что касается выполнения ра
бот, то я занимаюсь по 3—4 ча
са ежедневно, начиная с момента 
получения задания. При этом 
оставшееся время использую для 
своих увлечений. Выходной день 
оставляю полиостью свободным 
от учебной работы. Для меня 
день отдыха — день занятий сво
ими увлечениями. 

с ПЕРВЫХ ДНЕЙ 
Когда я прочитал заметку 

А. Гусева «Сегодня учиться труд
нее, чем вчера. Что же будет 
завтра?», я, естественно, захо
тел поделиться своим мнением об 
участий в учебном процессе. На 
мой ВЗГ.ЛЯД, за оценкой на экза
менах кроется гораздо больше 
причин, чем может показаться на 
первый взгляд. В этой заметке 
мне и хочется поделиться своим 
мнением по этому поводу. 

По моим наблюдениям, наряду 
с большинством интересных, ис
черпывающих лекций, на кото
рых нет свободных мест, нередко 
еще приходится видеть пусту
ющие аудитории, где присут
ствует намного меньше студентов, 
чем это до.чжно быть. Почему это 
случается? Некоторые объясняют 
так: «Зачем ходить на лекции, 
когда то же самое в домашней 

обстановке можио прочитать в 
учебниках, которых сейчас вы-
пуп[ено предостаточно?» 

Но зачем же тогда лекция? 
Ответ ясен: давно известно, что 
учебник труднее воспринимается, 
чем устное объяснение. К тому же 
всегда можно спросить у лектора, 
что неясно. 

Большинство студентов, по мо
им наблюдениям, правильно орга
низуют свой труд по усвоению 
темы. Это сказывается в положи
тельных оценках на экзаменах. 
Но бывает и так: часть из ннх 
почти пе занимается во время се
местра, а в последний месяц пе
ред экзаменами судорожно пы
тается наверстать упущенное. 
Это, как правило, кончается пла
чевно: пе полученные в срок за
четы, переэкзаменовки и ужасно 
мало знаний, которые студент 

ОТЛИЧНИКОВ 

в случае небольшой загрулген-* 
ности практическими и курсовы
ми работами обязательно зани
маюсь научной работой по своей 
специальности на кафедре. 

Эти занятия дают дополнитель
ный материал, расширяют специ
альные знания, что в конечном 
счете сказывается на подготовке 
к сдаче экзаменов по курсу. 

Это в основном относится й 
первым трем курсам, так как на 
старших занятия научной рабо
той входят в учебную программу. 

Б. ТОВЧИГРЕЧНО, 
студент группы 5 6 2 Д 

уносит с собой после очередного 
семестра, а иногда и просто от
числение из института. 

Студепты, которые так и пе* 
реползают из семестра в семестр, 
часто сетуют на трудность про
граммы, на сложность ее вос
приятия. Но когда спросишь: 
«Все .чи лекции ты посещал? Пы
тался ли спрашивать у лектора 
или товарищей то, что трудно 
тебе дается? Занимаешься ли си

стематически дома.'» ?л — редко на 
все вопросы получаешь положи
тельный ответ. 

По-моему, не надо спешить ко
рить учебную программу или 
свои способности. Надо просто 
попробовать серьезно позани
маться, и, я уверен, учеба не 
покажется такой трудной и сво
бодного времени тоже будет 
вполне достаточно, но только если 
начать заниматься сейчас, с са
мого начала семестра. 

Г. ПЕТРОВ, 
студент группы 241/3 
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. • Недавно, 28 февраля с. г., 
состоялся очередной семинар про
пагандистов и политинформаторов. 
Его тема—«Современный валют-
во-финансовып кризис в мире ка
питализма и обострение империа
листических противоречий». С 
лекцией перед пропагандистами 
и политинформаторами выступил 
доктор экономических наук про
фессор В. С. Торкановскнй. 

• На электромеханическом фа
культете прошли занятия школы 
комсомо.тьского актива. Присут
ствовало около ста комсоргов 

групп факультета п заместители 
по организационной работе кур
совых бюро ВЛКСМ. Проводили 
занятие ответственный за школу 
комсомольского актива студент 
427/1 группы Л. Двинов и член 
организационного сектора фа
культетского бюро БЛКСМ сту
дент 225-11 группы С. Белов. 

Комсомольцы обсуждали вопро
сы организационной работы в 
академических группах. Речь 
шла о правильном веденрш ком-
сомо.тьской документации, об 
оформлении персонлльиых дел, о 
приеме в комсомол, о регулярных 

сборах членских взносов, о со
ставлении планов (текущей рабо
ты и т. д. 

• Состоялось очередное заня
тие факультета общественных 
профессий. Оно было посвящено 
дальнейшему привлечению сту
дентов на ФОН. Неред слушате
лями выступил секретарь коми
тета ВЛКСМ вуза В. Спиридонов. 
Он рассказал о задачах молоде
жи вуза на современном этапе, 
а также о помощи, которую буду
щие л;урналисты, лекторы, экс
курсоводы и студеические акти
висты могут оказать обществен
ным организациям вуза. 

• Крепнут дружеские связи 
студентов нашего вуза со сту
дентами политехнических инсти
тутов городов нашей страны. Во 
время зимних каникул в ЛПИ го
стили двадцать юношей и деву

шек из Одесского политехниче
ского института, двеиадцать — 
из Красноярского политехниче
ского. Цель визита гостей — по
знакомиться с достопримечатель
ностями Ленинграда, обменяться 
опытом комсомольской и профсо
юзной работы. 

Этим летом студенты-полптех-
иикп нанесут ответные визиты к 
своим друзьям из политехниче
ских вузов страны. Например, 
одесситы предлагают путевки в 
лагерь «Южный», которьп! нахо
дится в местечке Каролино — Бу-
газ на яшвописном берегу Чер
ного моря. 

• в общежитии гидротехни-
чес1{ого факультета состоялся 
конкурс политической песни, по
священный ЗО-летию Победы. 
В нем приняли участие студенты 
всех курсов факультета. Выступ

ления участников конкурса оце
нивались жюри, состоявшим из 
членов культмассовой комиссии 
ГТФ и представителей от зрите
лей. Первое место заняла сту
дентка группы 114/2 Л. Михай
лова, исполнившая песню «Бал
лада о красках». Второе и тре
тье места завоевали студеит 
211/1 группы В. Белослудцев и 
студент 214/4 группы С. Ива
нов. 

• Прошло собрание отряда по 
работе с подростками, работа
ющими в подшефных организа
циях. Па собрании обсуждались 
итоги деятельности отряда. Ин
спектор уголовного розыска по 
делам несовершеннолетних Ф. И. 
Кулиш рассказал об основных 
принципах воспитания трудных 
подростков. Собрание обсудило 
организационные вопросы. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

БОЕ А К Т И В Н Ы Е 
Работа общества «Знание» в 

1972—1974 годах протекала в зна
менательный для страны период, 
когда все усилия советского наро
да были направлены на выполне
ние решений XXIV съезда КПСС, 
заданий IX пятилетки, в период, 
когда отмечалось 50-летие СССР. 

Поэтому основной задачей рабо
ты нашей организации были разъ
яснение решений XXIV съезда 
КПСС, пропаганда передовых на
учно-технических достижений 
СССР. 

«Можно без преувеличения ска
зать, — отмечал Л. И. Брежнев, 
— что именно в этой области, в 
области научно-технического про
гресса, пролегает сегодня один из 
главных фронтов исторического 
соревнования двух систем. Для 

ВАЖНЫЕ 
нашей партии это делает даль
нейшее интенсивное развитие на
уки и техники и широкое внедре-
вне в производство последних на
учно-технических достижений не 
только центральной экономиче-
хкой, но и важной политической 
задачей» (Л. И. Брежнев. Ленин
ским курсом. Речи н статьи, т. 2. 
стр. 346). 

Общество «Знание» является од
ним из тех «мостиков» между на
укой и производством, которые 
должны связывать успехи в обла
сти фундаментальных и приклад
ных наук с непосредственным 
внедрением этих успехов в прак
тику. 

Для решения этих новых, воз
росших задач необходимо, чтобы 
все профессора, преподаватели и 
научные сотрудники ЛПИ стали 
членами общества «Знание», ак
тивно участвовали в его работе. 
А формы этой работы весьма раз
нообразны. Это и отдельные лек
ции на заводе (в цехах, в КБ), 
п циклы лекцнй (лектории) в 
НИИ и КБ по актуальным вопро
сам науки и техники. Это и кол
лективные выходы ученых ЛПИ 
иа заводы, дни науки на заводах. 
Это в консультации в Ленинград
ском Доме научно-технической 
пропаганды, и выступления в 
Центральном лектории общества 
«Знание» на Литейном проспекте, 
42, в лекториях ЛПИ при Доме 
ученых в Лесном, при Калинин
ском РК КПее, при кинотеатре 
«Знание» на Невском проспекте и 
т. д. 

Не менее важным являются 
лекции наших ведущих ученых по 
естественнонаучной тематике пе
ред молодежной аудиторией в 
школах, в ПТУ, в студенческих 
общежитиях. Такая пропаганда не 
только способствует распростране
нию специальных научных знаний, 
но и формирует мировоззрение 
молодежи. 

В нюне минувшего года состо
ялся IV пленум правления Всесо
юзного общества «Знание», посвя-
шенвый улучшению пропаганды 
естественно-научных и научно-тех
нических знаний. В материалах 
работы этого пленума подчерки
валось, что «всестороннее разви
тие человека, формирование его 
мировоззрения должны опираться 
на весь комплекс современных зна
ний как общественных, так и есте
ственных и технических наук, 

В связи с этим нужно реши
тельно покончить с еще бытую
щим отношением к научно-техни
ческой пропаганде, как к делу ути
литарному, удовлетворяющему 
любознательность людей и лежа
щему за пределами идеологической 
работы. Чрезвычайно важен ши
рокий общественно-политический 
подход к этим вопросам, где осо
бенно велико значение показа до
стижений науки и техники для 
создания материально-технической 
базы коммунизма, для познания 
человека, изучения характера его 
труда, быта, традиций. Это тем 
более важно, что проблемы науч
но-технической революции, в осо
бенности ее социально-экономиче
ские и социально-политические ас
пекты, находятся а центре совре
менной идеологической борьбы». 

В принятом недавно постанов
лении ЦК КПСС «О работе по 
подбору и воспитанию идеологи
ческих кадров в партийной орга
низации Белоруссии» предложено 
«сосредоточить усилия идеологи
ческих кадров на комплексном ре
шении идейно-воспитательных за
дач, имея в виду дальнейшее фор
мирование у широких масс трудя
щихся марксистско-ленинского 
мировоззрения, коммунистической 
морали, повышение образователь
ного и культурного уровня тру
дящихся, их профессионального 
мастерства и деловитости. Всеми 
средствами вовлекать трудящихся 
в сознательную деятельность по 
повышению эффективности произ
водства... 

В расширении пропаганды поли
тических, экономических, естест
веннонаучных и научно-техниче
ских знаний в вузах РСФСР боль
шую роль сыграло постановление 
совместного заседания коллегии 
Министерства высшего и среднего 
специального образования РСФСР 
и президиума правления общества 
«Знание» РСФСР от 6 декабря 

ЗАДАЧИ 

Огромную роль в пропаганде знаний играет, как изве
стно. Всесоюзное общество «Знание», членами которого я&-
ляются многие наши профессора и преподаватели. 

О том, как проводится работа в институтском обществе 
«Знание», какие задачи стоят перед членами общества в 
завершающем году пятилетки, рассказывается в материалах, 
публикуемых ниже. 

улучшению ее качества, активи
зации всей деятельности общества 
«Знание» ЛПИ. 

В 1972 году был создан лекто
рий прн обществе «Знание» ЛПИ 
«Новейшие достижения науки и 
техники», которым на протяжении 
трех лет успешно руководит кан
дидат физико-математических на
ук В. Г. Сидоров. Уже более 20 
профессоров ЛПИ прочитали лек
ции для слушателей этого лекто
рия. В 1974 году при Калинин
ском РК КПСС начал работать 
лекторий по радиоэлектронике 
для инженерно-технических работ
ников. Расширились связи обще
ства «Знание» ЛПИ с такими 
крупнейшими ленинградскими про
изводственными объединениями и 
заводами, как «Электросила», 
ЛОМО, заводы им. В. И. Лени
на, Металлический и др. Все
го за 1972—1974 годы было 

ОБЩЕСТВА 
1973 года. В этом постановлении 
ректорам вузов рекомендовано: 1) 
всемерно способствовать привлече
нию всего профессорско-препода
вательского состава к активной 
пропаганде через общество «Зна
ние» марксистско-ленинской внут
ренней и внешней политики 
КПСС, вопросов экономики, 
науки, техиики и культу
ры; 2) усилить действенную по
мощь вузовским первичным орга
низациям общества «Знание» и 
школам молодого лектора со сто
роны общественных организаций, 
кафедр общественных наук, обще
научных и специальных кафедр; 
3) считать целесообразным вклю
чать лекционно-пропагандистскую 
деятельность преподавателей в 
обществе «Знание» в индивиду
альные планы и отражать ее в 
годовых отчетах кафедр; 4) бо
лее внимательно относиться к ре
гулированию учебной и общест
венной нагрузки преподавателей, 
участвующих в лекционной рабо
те по линии общества «Знание», 
в работе школ молодого лектора. 

Выполняя это постановление, а 
также соответствующие решения 
парткома ЛПИ и Ученого совета, 
правление общества «Знание» 
ЛПИ, председатели бюро всех 
первичных организаций общества 
на факультетах провели большую 
работу по расширению рядов об
щества. За отчетный период в 
члены общества «Знание» было 
принято более 250 профессоров, 
доцентов, ассистентов и научных 
сотрудников ЛПИ (это более 50 
процентов членов общества в 
1971 г.). 

Особенно большую работу по 
приему новых членов провело 
бюро ЭнМФ. Однако мы еше от
стаем по этому показателю от 
ряда ведущих вузов страны. Ор
ганизационное укрепление рядов 
общества способствовало расши
рению лекционной пропаганды, 

прочитано для трудящихся Ле
нинграда и области около 8 тысяч 
лекций. За успехи, достигнутые в 
смотре-конкурсе первичных орга
низаций вузов РСФСР, наша орга
низация награждена Почетным ди
пломом. 

«ЗНАНИЕ» 
В настоящее время все факуль

теты и конструкторское бюро уча
ствуют в смотре-конкурсе первич
ных организаций общества «Зна
ние» ЛПИ на лучшую постановку 
организационной и лекционной 
работы. Окончательные нтоги кон
курса вместе с награждением по
бедителей будут подведены в кон
це этого учебного года. 

Правление общества «Знание» 
ЛПИ выражает уверенность, что 
этот конкурс будет способствовать 
не только дальнейшему расшире
нию пропаганды общественно-по
литических, экономических, естест
веннонаучных и научно-техниче
ских знаний, но и повышению ка
чественных показателен и эффек
тивности нашей пропаганды. Это
му же должен способствовать 
подготовленный к печати новый 
сборник тем лекцнй'членов наше
го общества. 

Большое место в тематике 
наших лекций занимает в насто
ящее время все, что связано со 
знаменательной датой — 30-лети
ем исторической Победы советско
го народа над фашизмом. 

Правление общества «Знание» 
ЛПИ недавно утвердило план 
участия нашей военно-патриотиче
ской секции, секции общественных 
наук и других секций в соревно
вании за достойную встречу го
довщины Великой Победы. 

С. ФРИДРИХОВ, 
председатель правления 

общества вЗнание» ЛПИ, 
доктор физико-математических 

наук, профессор 
НА СНИМКЕ: С.А.Фридрихов. 

Фото аспиранта В, Кружалова 

Весь коллектив военкафедры 
с воодушевлением воспринял по
становление ЦК КПСС «О 30-ле
тии Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне 
1941—1945 годов» и считает 
его своей программой по изуче
нию и пропаганде героической 
истории нашего народа и его Во
оруженных Сил. 

Вопросы воспитания студенче
ства на революционных, боевых и 
трудовых традициях неоднократно 
обсуждались на партийных со
браниях кафедры и партийных 
групп, организаторами и инициа
торами многих начинании яв.тя-
ются коммунисты Е. и. Белоусов, 
Ю. Г. Чистяков. В. М. Белан, 
Л. М. Бродский и др. 

Для лекторской группы разра
ботана новая тематика, в нее во-

Навстречу 

славному 

юбилею 
шли такне лекции, как «Великая 
Победа СССР в Великой Отече
ственной войне». «Всегда на 
страже завоеваний Октября», 
«Огневой шит Родины». «Агрес
сивная сущность армий империа
листических государств» и мно
гне .другие. В 1974 году прове
дена военно-историческая конфе
ренция для преподавателей и сту
дентов. 

Наши лекторы, активные -чле
ны общества «Знание» Г. А. По
ляков, Л. Г. Лыков, К. А. Немя-
лов, В. И. Мешков, А. А. Але
ксандров. Н. Г. Пенязьков и др. 
выступали как перед студентами-
политехниками, так и перед 
школьниками и трудящимися Ле
нинграда. На кафедре создана 
хорошая наглядная агитация, но 
и она обновляется и скоро будет 
завершена. 

На ее стендах отражено исто
рическое развитие нашей Родины 
и ее Вооруженных Сил, знамени
тое ленинское учение о защите 
социа.листического Отечества, ма
териалы XXIV съезда КПСС, бое-

АВАНГАРДНАЯ 
Отрадно отметить, что в под

разделениях общества «Знание» 
ЛПЙ ведущее место в пропаганде 
политических и научных знаний 
принадлежит обществоведам. На 
кафедрах общественных нзук зна
чится 108 членов общества «Зна
ние», из них докторов наун и 
профессоров—3, кандидатов наук 
и доцентов — 55. 

Выполняя социалистические 
обязательства 8 1974 году, чле
ны общества «Знание» кафедр 
общественных наук проделали ог
ромную работу по линии лекци
онной пропаганды среди трудя
щихся Калининского района, го
рода и области, сотрудников и 
студенчества института. 

Главным направлением этой 
работы являлось разъяснение ре

шений XXIV съезда НПСС, дека
брьского (1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС, второй сессии Верховного 
Совета СССР девятого созыва. 

За истекший год коллектив об
ществоведов нашего института 
прочитал 943 лекции (при обяза
тельстве 775). 

Положительный отклик вызва
ли коллективные выезды с лек
циями преподавателей всех четы
рех кафедр на крупные предприя
тия Калининского и других райо
нов города (Невский, Москов
ский). В 1974 году было 23 кол
лективных выезда. 

Большая группа коммунистов 
кафедр общественных наук, в том 
числе В. И. Гладченко, А. А. Ку
коев, А. Г, Шевелев, Н. И. Оси
нин, В. Ф. Смирнов, Н. В. Теле-

НЕ Ф О Р М А Л Ь Н О , 

А С ДУШОЙ 
Из -числа лекторов, которые 

принимали активное участие в 
работе общества «Знание» физи
ко-механического факультета, мне 
особо хотелось бы отметить двух. 
Они внесли выдающийся вклад в 
работу лектория повышения ква
лификации учителей физики и 
мат-ематики в подшефной физико-
математической школе Л'з 121. 
Оба опи отнеслись к этому важ
ному делу с большим чувством 
долга, пониманием и готовностью 
на общественных началах систе
матически вести работу в школь
ном лектории в течение длитель
ного временп. И оба они, нако
нец, отнеслись к этому делу не 
формально, а с душой. 

Это Борис Мефодиевич Хомчен
ков, доцент кафелры «Теплофи
зика», который на высоком уровне 
прочитал для учителей физики 
большой двухгодичный цикл лек

ций по высшей математике. И это 
Юрий Глебович Карпов, ассистент 
кафедры «Информационные и уп
равляющие системы» радиофизи
ческого факультета. Юрий Глебо
вич в прошлом году любезно со
гласился принять участие в рабо
те лектория нашего факультета и 
по просьбе учителей математики 
прочел для них цикл лекций по 
математической логике. 

Лекции произвели впечатление, 
и учителя попросили Юрия Гле
бовича прочитать лекции еще 
раз, уже для ученпков 9—10-х 
классов своей школы. Так было 
положено начало -математическо
му кружку. Ю. СИНОЧКИН, 

зам, секретаря партбюро 
ФМФ по идеологической 
работе, доцент 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ПОИ 
вая мощь Советской Армии в 
ВМФ, вопросы воинского воспи
тания и т. д. Два месяца назад 
создан фотостенд «Участники Ве
ликой Отечественной войны 
1941—1945 гг.», где представ
лены все ветераны войны, препо
даватели и лаборанты кафедры 
с указанием боевого п>тн и на
град Родины за их ратные по
двиги. 

Много труда вложили в подго
товку и создание этого стенда 
коммунисты К. И. Николаев и 
И. П. Посохов. 

О ветеранах Великой Отече
ственной войны ЭнМФ и ИЗФ в 
ближайшее время будут написаны 
рефераты силами студентов свонх 
факультетов. С большой любовью 
описывают воспитанники, с чего 
началась война и по каким ог
ненным дорогам прошел их вос
питатель, рассказывают о его 
служебной и общественной дея
тельности за послевоенный пе
риод, о заслуженных им награ
дах Родины. 

предполагается, что студенче
ские рефераты будут помещены 
до 9 мая 1975 года в музей бое
вой славы нашего института. 

Инициаторами этой работы яв
ляются партбюро ЭнМФ и вторая 
партгруппа военкафедры. Б тече
ние Февраля с. г. преподаватели 
первой партгруппы нашей кафе
дры хорошо организовали и ус
пешно осуществили просмотр ки
нофильмов для студентов трех 
курсов всех факультетов. 

Если говорить только о непол
ном перечне других мероприятий. 
выпо.чненных на кафедре, то к 
ним можно отнести: 

-—,. экскурсии студентов в во-
""ёнйыё музеи; 

— встречи политехников с 
офицерами — выпускниками ЛПИ 
им. Калинина; 

— проведение бесед и полит
информаций по военной и воен
но-технической литературе зару-
?.ежных армий; 

—- организацию (совместно с 
кафедрой физвоспитания) спар
такиады на приз им. Н, И. Беля
кова н сдачу норм ГТО по стрель
бе и т. д. 

В настоящее время согласно 
плану парткома и ректората в на
шем институте проводится смотр-
конкурс воешю-пахриотического 
воспитания и оборонно-массовой 
работы. Результаты комиссии бу
дут высланы до 20 марта 1975 
года в .ЧВ ССО РСФСР, где опре
делятся победители — вузы с 
лучшей постановкой по военно-
патриотической работе. Пожалуй, 
было бы целесообразно победите
лей — студентов, преподавате
лей, рабочих и отдельные под
разделения — фотографировать у 
знамени нашего института. Это 
будет нашей наградой к празд
нику 9 Мая. 

Личный состав военкафедры 
приложит все силы, чтобы ус
пешно подготовиться и совместно 
с коллективом инсгитута достой
но отметить выдающееся полити
ческое событие в жизни нашего 
нарола. всего прогрессивного че
ловечества — ЗО-летие Победы 
Советского Союза в Великой Оте
чественной войне. 

В. ЗАСЫПКИН, 
преподаватель кафедры 

Число приглашение 
возросло 

Несколько лет тому назад пер
сональных приглашений лекторов 
С фнзико-.механического факуль
тета было очень немного —всего 
два-три приглашения в год. На 
это была своя причина — малое 
число общеинтереспых, популяр
ных тем лекций, для подсчета их 
с избытком хвата.'ю пальцев одной 
руки. Общий интерес вызывают 
лекции. посвян1енйые новым про
блемным направлениям науки и 
техники или фундаментальным до
стижениям науки и технпки. Бюро 
общества «Знание» ФМФ прило
жило определенные усилия для 
увеличения списка популярных 
лекцнй, и сейчас нх число насчи
тывает около двух десятков. 

Число приглашений в год вы
росло в среднем до такой же ци
фры, причем появились приглаше
ния и в общегородские лекцион
ные аудитории, такие, как Дом 
ученых в Лесном, лектории при 
кинотеатре «Знание» и Централь
ный .лекторий Ленинградского об
щества «Знание». 

Особой популярностью ПОЛЬЗУ
ЮТСЯ лекции профессоров С. Н. 
Бреслера (о биофизике), И. Б. 
Челпанова {о бионике), А. Л. 
Первозванского (о проблемах оп
тимизации соиналистичрской эко
номики), доцентов В. И. Рыбчи-
на (о генах и вирусах). А, П. 
Перовского (об искусственном 
сердце). П. .4. .Масличенко Со но
вой ракетной технике),, Ю. Д. Си-

ночкина (об академике Б. П. Кон
стантинове). 

Таким образом в плане тради
ционной • пропаганды естествен
нонаучных знаний имеются суще
ственные улучшения, однако для 
такого факультета, как ФМФ, чи
сло, приглашений прочитать лек
цию вне стел ЛПИ нельзя при
знать высоким. На.у необходимо 
предпринять усилия по увеличе
нию числа общеинтересных лек
ций. 

В последние годы факультет 
искал такие фор.мы деятельности 
членов общества «Знание», кото
рые, если можно так выразить
ся, повысили бы КПД нашнх лек
ций. В результате два года тому 
назад при подшефной физико-
математической школе № 121 на
шим факультетом был организо
ван лектории повышения квали
фикации учителей физики и мате
матики. В этом лектории для 
учителей школы читаются циклы 
лекций по разделам математики 
и физики. К настоящему времени 
прочитано для учителей матема
тики 12 лекций по математичес
кому анализу, теории вероятно
стей и математической логике и 
для учителей физики 40 лекции 
по линейной алгебре, .математиче
скому анализу, термодинамике и 
физической кинетике. 

Наиболее существенный вклад 
в это, как нам кажется, важное 
дело внесли доценты Б. М. Хом
ченков — кафедра «Теплофизи
ка» (прочитал 25 лекций по выс
шей математике для учителей фи
зиков), И. В. Душин — кафедра 
«Теоретическая физика» (15 лек

ций по термодинамике и физиче
ской кинетике) и ассистент Ю. Г. 
Карпов — кафедра «Информацн-
.онные н-^управляющие системы» 
РФФ (прочитал 5 лекций по ма
тематической логике для учителей 
и сейчас читает аналогичный 
цикл объемом около 10 лекций 
для учеников старших классов 
школы, причем все желающие не 
умещаются в классе). В этом го
ду для учителей физики начали 
цикл лекцнй по основам ме.хани
ки, который читает доктор физи
ко-математических наук И. Н. 
Топтыгин. 

В самое последнее время по 
инициативе кафедры «Теоретиче
ская физика» организован «Лек
торий для первокурсника Ф.НФ». 
В этом лектории первокурсники 
будут знакомиться с современны-
.ми проблемами физики и науки 
в целом. Такой лекторий полезен 
не только тем, что удовлетворяет 
естественный интерес первокурс
ников к научным и техническим 
проблемам и расширяет их кру
гозор, но и те.ч, что демонстри
рует уже на 1 курсе современный 
уровень, на котором ведутся на
учные и технические исследова
ния, то есть дает студентам ори
ентир личного уровня знаний, к 
которому они должны стремить
ся для успешной в будущем лич
ной деятельности в качестве ин
женеров-физиков. 

Лекторий для первокурсника 
может немало способствовать уси
лению сознательного, активного 
отношения к учебе в нашем ин
ституте. 

Ю. СЕРЕБРЕННИКОВ, 
председатель бюро общества 
«Знание» ФМФ, доцент 

РОЛЬ ОБЩЕСТВОВЕДОВ 
гин, л. И. Бродский, Л. Л. Элья-
шова, А. П. Тимофеев, В. М. Ган
кевич и др., неоднократно высту
пали перед большой аудиторией 
партийного, советсиого, профсоюз
ного и хознйственного актива, пе
ред пропагандистами и политин
форматорами, иностранными сту
дентами и др. 

Особо следует отметить огром
ную работу, проводимую членами 
кафедры политэиономии по про
паганде экономических знаний 
среди сотрудников ЛПИ, трудя
щихся района, города и области в 
соответствии с разработанной ЦК 
КПСС системой якономической 
учебы трудящихся. Многие из 
преподавателей кафедо обществен
ных наун являются постоянными 
руководителями теоретических се

минаров на факультетах и кафед
рах ЛПИ и в районе. Членами об
щества «Знание» кафедр общест
венных наук прочитано более 200 
лекций перед студентами первого 
курса ЛПИ, работавшигли в сен
тябре 1974 года на уборке уро
жая в совхозах Ленинградской об
ласти, в студенческих общежи
тиях. 

Преподаватели нафедр общест
венных наук уделяют большое 
внимание подготовке молодых лен-
торов из числа слушателей фа
культета общественных профес
сий, проведению научных студен
ческих конференций, написанию 
студентами всех фанультетов и 
курсов рефератов по тематике ис
тории КПСС, философии, полит
экономии, научного коммунизма, 

проведению в студенческих груп
пах политинформаций, консульта
ций. 

Бюро общества «Знание» ка
федр общественных наук органи
зует прослушивание молодых лек
торов и рецензирование текстов 
их лекций на методических со
ветах бюро, что является одним 
из действенных средств оказания 
помощи молодым ленторам. 

Только иратиий анализ рабо
ты, проделанной членами обще
ства «Знание» кафэдр обществен
ных наук, свидетельствует о том, 
что это самоотверженный и бла
городный труд обществоведов. Этот 
труд не раз получал высокую 
оценку в виде благодарственных 
писем от ряда предприятий, где 
читались лекции, в сиде грамот 

городского и районного отделении 
общества «Знание». 

Вместе с тем следует отметить, 
что имеются все возможности для 
еще большей активизации лекци
онной пропаганды членами обще
ства «Знание» кафедр обществен
ных наук, повышения ее резуль
тативности. 

Коллектив обществоведов, гото
вясь достойно встретить ЗО-летие 
Великой Победы над фашизмом, 
взял на себя социалистические 
обязательства в завершающем га
ду пятилетки прочитать 835 лек
ций по общественно-политической 
тематике для трудящихся района, 
города, области, организовать 15 
коллективных выездов с ленция-
ми на крупные предприятия для 
студентов ЛПИ, прочитать 165 
лекций (в общежитиях, ка фа
культетах), провести вечера во
просов и ответов в общежитиях. 

встречи с ветеранами партии, вои
ны, революции, труда, подгото
вить на факультете общественных 
профессий из числа студентов 
лекторов и политинформаторов — 
155, экснурсоводов—70, провести 
на лекционных потоках теорети
ческие конференции, посвящен
ные ЗО-летию Победы советского 
народа кад фашистсной Герма
нией, для выступлений на конфе
ренциях подготовить 53 доклад
чика. 

Коллектив обществоведов вклю
чился в осуществление взятых со
циалистических обязательств, и 
нет сомнения в том, что в ответ 
на Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу он с 
честью их выполнит. 

К. МАТЕНКОВ, 
зам. председателя общества 
«Знание» ЛПИ,-кандидат ис
торических наун, доцент 

Содружество с работниками 
промышленности происходит по 
различным направлениям, различ
ными путами. Отной из форм этой 
связи с промышленностью явля
ются лекции для рабочих, инже-
нерно-тсхнпческих работнигю» и 
служащих заводов, лекция, посвя
щенные проблемам развития раз
личных отраслей техники. Тако
го рода лекции давно и нередко 
читаются учеными нашего инсти
тута. 

Наиболее эффективными, как 
показывает опыт, являются кол
лективные выезды групп ученых 
нашего института с лекциями, 
организованными отделением об
щества «Знание» в нашем ин
ституте и партийными и общест
венными организациями заводов. 

Одним из таких коллективных 
выездов была недавняя поездка 
ученых энергомашиностронтель-
ного факультета на один из круп
нейших заводов Ленинграда — 
Невский машиностроительный им. 

КОЛЛЕКТИВНЫЕ 
В. И. Ленина. 

Группа, в состав которой вхо
дили профессора А. К. Костин, 
доценты Л. П. Грянко, Я. М. Ми
хайлов, В. Ф. Калинин, Р. В. 
Русинов, А. М. Симонов, науч
ные сотрудники Р. А. Измайлов, 
Н. И. Зубарев и авторы пастоя-
щей заметки, то есть доцент 
В. И. Буланин и младший науч
ный сотрудник А. Б. Байбаков, 
прочитала в 14 цехах завода— 
механическом, кузнечном, прес
совом и др., а. кроме того, в за
водоуправлении и заводской ла
боратории . почти одновременно 
16 лекций. В основном эти лек
ции были посвящены развитию 
энергомашиностроения в Совет-' 
ском Союзе за прошедшие годы, 
основным проблемам и задачам 
дальнейшего развития этой отрас-

ВЫЕЗДЫ 
ли отечественного машинострое
ния. Члены парткома завода под
черкивали важность и необходи
мость всемерного расширения та
кой формы содружества ученых 
института с рабочими и инженер
но-техническими работниками за
вода, как коллективные выезды 
уче1П)1х с лекциями. 

Высказывались пожелания об
щественными организациями от
дельных цехов (партком цеха 
Х: 31 и др.) и.отдельными рабо
чими послушать дополнительные 
лекции по особым, интересующим 
тот или иной цех темам. 

В. БУЛАНИН, доцент, А. БАЙ
БАКОВ, научный сотрудник 

О 1975 ГОДУ для студентов 
нашего института при 

школе молодого лектора откры
вается новый лекторий по совре
менным проблемам науки и тех
ники. К чтению лекций 
привлекаются ведущие профессо
ра нашего института. 

Так, об энергетике Советского 

зико-кеханического факультета 
Игооь Борисович Челпанов. 
- Также с интересными доклада
ми выступят профаспооа: Зиновий 
Иосифович Модель (РФФ), Нелли 
Алексанрровнз Есепкина на 
(РФФ), Виктор Владимирович По
меранцев (ЗнМФ), Гвоогий Ва
сильевич Клишневич (ГТФ), Ни-

НОВЫЙ ЛЕКТОРИЙ 
Союза, о перспективах ее разви
тия прочитает яенцию профессор 
лектор технических наук Олег 
Владимирович Щербачев. Ученые 
гидротехнического факультета 
разрабатывают грандиозный ппо-
ект по переброске вод Оби и Ир
тыша в засушливые районы Сред
ней Азии, и сообщение по этому 
вопросу сделает профессор Нико
лай Владимирович Зарубаев. О 
возможном и невозможном в био
нике расскажет профессор фи-

колай Андреевич Филин (ФМетФ) 
и др. 

Лекции по современным про
блемам науни и техники будут 
читаться по третьим четвергам 
каждого месяца в 115-й аудито
рии третьего норпуса. Начало в 
18 часов. 

Приглашаются все желаюшие. 
Н. РЫНКОВ, 

руководитель школы моло
дого лектора по науке и 
технике 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ЯРКОЕ 

СОБЫТИЕ 

В НАШЕЙ 

ЖИЗНИ 
Через два месяца вместе со 

всем прогрессивным человечест
вом советское студенчество будет 
отмечать величайшую дату — 
ЗО-летие победы над фашистской 
Германией. 

Комсомольская организация 
ГТФ вместе со всеми готовится 
к этому празднику. Для нас уже 
стало традицией все знаменатель
ные даты отмечать тематическими 
фестивальными вечерами. К это
му вечеру мы готовимся особен
но. Он должен стать ярким собы
тием в жизни нашего факультета. 

Еще осенью на художественном 
совете института была решено 
всем факультетам взягь тему 
ЗО-летия Победы и показать, 
как каждый коллектив понимает 
ее. 

Мы к этому вечеру начали го-

Нпоземные захватчики много
кратно разрушали Варшаву, а 
гитлеровцы во время второй ми
ровой войны уничтожили город 
почти дотла. Но Варшава всякий 
раз возрождалась, как феникс яз 
пепла. 

Психической депресспи. кото
рой ожидали гитлеровские за
хватчики, давая приказ сровнять 
Варшаву с землей, не было. Этот 
неслыханный в истории челове
чества варварский акт нашел 
место именно в ограбленной Вар
шаве. И вот;, когда у нас настали 
труднейшие' времена. Советский 
Союз первым пришел на помощь, 
оказал нам братское, бескорыст
ное содействие. 

На советской земле при все
сторонней помощи было организо
вано Войско Польское, воины ко
торого рядом с Советской Армпен 
повели борьбу за освобождение 
страпы. 

С восточной, освобожденной в 
1944 году части Польши четыре 
фронта Советской Армии прове
ли две крупные операции. Одна 
из них — операция «Висла— 
Одер» — была освободительной 
операпней для Варшавы и други.х 
гооолов. 

Первый Белорусский фронт, 
которым руководил главнокоман-
дуюпшй маршал Г. К. Жуков и 
в состав которого входила пер
вая армия Войска Польского 
(командующий генерал С. По-
плавскй), освободил Варшаву. 

товиться еще с осени. Чтобы вы
делить наиболее талантливых сту
дентов, которые будут участво
вать в зтом фестивале, мы прове
ли ряд мероприятий. 

Вечер посвящения первокурс
ников в студенты явился приоб
щением студентов первого курса 
к культмассовой работе. Вечер 
агитбригад строительных отрядов 
ГТФ еще раз подтвердил, что у 
нас есть таланты, а значит, и 
возможности добиться успеха. 

Совсем недавно бып проведен 
конкурс песен военных пет. На 
всех зтих вечерах определялись 
победители, а участники награж
дались поощрительными призами. 
Танин образом, происходил есте
ственный отбор среди студентов, 
накапливались творческие силы 
к самому ответственному меро

приятию. Так нам удалось до
стичь массовости при подготовке 
композиции. Несомненное участие 
в этом вечере должны поинить 
самые лучшие силы творческого 
коллектива ГТФ. Для активизации 
всех сил на фанультете была со
здана культмассовая комиссия, в 
которую вошли представители 
комсомольского бюро, профбюро и 
студсовета. Комиссия проводила 
ежемесячные заседания, на кото
рых обсуждались наибопее акту-
апьные вопросы. 

В общежитии ГТФ готовятся 
стенды, главной темой которых 
будет ЗО-летие Победы над фа
шистской Германией. Это позво
лит отобрать студентов для ху
дожественного оформления вы
ступления на фестивальном вече
ре. В подготовке сценария при
нимают участие опытные специ
алисты, которые готовили фести
вальную программу в прошлом 
году. 

Комсомольцы ГТФ берут на 
себя обязанность перед старшими 
товарищами — ветеранами и уча
стниками Великой Отечественной 
войны—провести вечер на высо
ком организационном и идейном 
уровне. 

Гидротехники полны решимости 
и энтузиазма, а что зто даст, по
смотрим 29 марта. 

И. ШКАНД, студент 

ВОЗРОЖДЕННАЯ 
Наступление в январе 1945 года 
осталось в памяти псльекого на
рода как наступление освобоягде-
ния. Мастерски проведенными 
операциями, решительными дей-
ствпямн была освобождена боль
шая часть территории Польши. 

Начался новый период в жиз
ни Варшавы. Восстановление и 
развитие столицы стало символом 
больших творческих сил всего 
народа, величайших возможно
стей социалистического обще
ства. 

Район Старе-Място (Старый 
Город), украшение Варшавы, вос
становлен из рупн: реконструк
ция была осуществлена, в част
ности, по картинам итальянского 
художника Каналетто. жившего в 
ХУП! веке. Не было планов, чер
тежей, пе сохранилось даже Фо
тографий. Самое высокое здание 
в Варшаве — Лпорсц культуры 
и науки — дар Советского Сою
за польскому народу. 

За Варшавой последовалп осво
бождение других городов. 23 Фев-
ра.пя 1945 гола освобождена По
знань и уничтол;епы окруженные 
фашистские формирования. 28 
нарта 1945 гола освобождены 
Гдыня и Гданьск. В феврале-
марте закончилась Верхне-Силез-
ская операция и освобождена вся 
территория Польской Народной 
Республики. Б освобождении 

из ПЕПЛА 
Польши принимали участие, кро
ме выше названных соединений, 
2-й Белорусский Фронт. 3-й Бе
лорусский фронт и Балтийский 
флот. 31 января 1945 года осво
бодительные фронты переш.'ш ре
ку Одер. Осталась окруженной 
Познань — 60 тыс. жителей. 
Она была освобождена 23 фев
раля 1945 года. 

Благодаря быстрому действию 
советских саперов в Кракове не 
бы.та разрушены исторические 
здания, в которых были заложе
ны взрывчатые материалы замед
ленного действия. 

1975 гол ~ замечательная го
довщина лля советского народа и 
народов социалистических стран. 
Великая Победа дала возможность 
развивать и укреплять дружбу 
народов мира. Разрешите ' вос
пользоваться случаем и от нмени 
всех польских студентов ЛПИ 
им. М. И. Калинина передать вам 
пожелания самых больших успе
хов в делах, посвященных ЗО-ле
тию со Дня Побелы советского 
народа в Великой Отечественной 
войне. 

Богдан УЗДОВСКИ. 
гр. 532/2 

В Е Т Е Р А Н Ы 
В С П О М И Н А Ю Т 

На очередном заседании совета 
ветеранов 25 февраля продолжа
лись патриотические чтения. До
цент А. И. Журпн сделал сооб
щение «О формировании и боевом 
пути 76-го партизанского отря
да». Этот отряд был создан цели
ком из политехников. Затем вы
ступили бойцы партизанского от
ряда Г. И. Басалаев. А. В. Ба
каев, Ю. Д. Головин, Г. Л. Ру
бинштейн п комиссар совета ве
теранов профессор К. М. Велика
нов. 

После этого состоялась встре
ча ветеранов комсомола ~ чле

нов комитета ВЛКСМ военных 
лет — с активом комсомольской 
организации института. 

Г. М. Егорова, секретарь коми
тета комсомола института и Вы
боргского райкома комсомола, 
рассказала о работе комсомоль
ской организации в предвоенные 
и военные годы. С воспоминания
ми выступили й. г. Кручинип, 
л . с. Ветюкова. II. В. Морозова. 
Н. Н. Вышесловцев, А. С. Прохо
рова, а затем состоялся оживлен
ный обмен мнениями. 

На совете ветеранов обсудили 
ход подготовки к ЗО-летию 

Победы и по представлению груп
пы «Поиск» занесли в мемори
альную книгу политехников име
на погибших в годы Отечествен

ной войны л. П. Кармакова. X. й. 
Лейфмана. В. В. Лушина, Д. В. 
Евдокимова, Е. В. Верховского, 
Е. А. Разумовского и А. Л. Авер-
буха. а также умерших в блокаду 
И. Д. Астафьева. Н. К. Белова. 
Т. Т. Бурунова. И. А. Говрусева. 
Н. С. Раевского. 

Намечены выступления в пат
риотических чтениях: 11 мар
та — И. X. Маракосова — «По
литехники — узнпки лагерей 
смерти в борьбе с фашизмом». 
25 марта — И. В. Морозовой — 
«Подготовка медсестер в институ
те в период Великой Отечествен-
вой войны». 

А. КОЧКАРЕВ, 
член совета ветеранов 

ПО МЕСТАМ 
БОЕВ 

23 февраля совет ветеранов 
Ве.тикой Отечественной войны 
нашего института провел экскур
сию по местам боев на Карель
ском перешейке, комитет ВЛКСМ 
организовал лыжный поход сту
лентов. 

Экскурсанты побывали в по
селке Лнсий Нос, на дороге, про
ходившей в Кронштадт по льду 
Финского залива, на линии обо
роны Сестрорецк—Белоостоов и 
на 40-м километре Берхнс-Вы-
боргского шоссе. 

Лыжники совершили походи: 
одна группа— Сестрорецк—40-н 
километр: вторая — Белооет-
ров—40-й километр, 

У памятника погибшим воинам, 
защищавшим Ленинград, состоя
лась встреча ветеранов со сту
дентами лыжных отрядов. Был 
проведен митинг. После этого 
былп возложены живые цветы к 
памятнику. 

На митинге выступили ветера
ны войны доцент Георгий Ивано
вич Филиппов и профессор Карп 
Миронович Великанов. 

И. БЕЛОВ, 
член совета ветеранов 

Совсем недавно Прага встреча
ла гостей академический хор на
шего института. В 12 дней—-три 
концерта; поездки по городам 
Чехословакии, встречи с препода-
ват.елями высшей техгшчеекой 
школы. . - .. 

— Мы очень волновались! — 
вспоминают ребята. — Ведь по
нимали, что реакция аудитории 
будет самая искренняя, самая от-
кровеиная. 

По силе нх аплодисментов сра
зу стало ясно, что поняли чехи 
нас прекрасно. Особенно понра
вился «Хор крестьян» нз оперы 

МЫ ПЕЛИ 

В ПРАГЕ 

великого чешского композитора 
Б. Сметаны. Реакция зала пре
взошла все ожидания: кричали, 
долго аплодировали, вызывали на 
бис. 

Паш концерт длился полтора 
часа без перерыва. Когда нала
дился контакт с публикой, об 
усталости никто не думал. Бур
ными аплодисментами встретили 
чешские студенты песню 
Я. Френкеля на слова Р. Гамза
това «Журавли»; здесь ее хорошо 
зпают... 

Покидая гостеприимную Прагу, 
иаши сту.1енты увозили с собой 
воспоминания о старом прекрас
ном городе и новых друзьях. 

Л. МИХАЙЛОВА, 
член интерсентора комитета 
ВЛКСМ 

участвовала в матчевой . встрече 
вузов Львова. Ленинграда. Риги, 
Каунаса п. также продемонстри
ровав сплоченность и отличные 
результаты, выиграла первое ме
сто. К. м. с. Я. В. Лапина (гр. 

.161/2), к. м. с. Т. Ж. Семенова 
(гр. 132/2). н. с. А. В. Королев 
(гр. 226/3). к. м. с. В. А. Мои-
сеен!;о (гр. 123). М. Б. Сорока 
(гр. 229). С. М. Ильюшенов 

НОВЫЕ 

((СЕРЕБРЯНЫЕ)) 
В конце февраля пловцы сбор

ной команды института старто
вали в бассейне политехническо
го института в городе Владимире. 
Здесь проходили соревнованпя 
среди вузов Министерства выс
шего и среднего специального об
разования на «Приз зимних ка
никул», в которых принимали 
участие команды 16 городов 
РСФСР, таких, как Горький. Вол
гоград, Куйбышев. Красноярск. 
Пермь. Уфа и другие. 

В итоге соревнований ленин
градцы заняли второе место, про
пустив вперед только Куйбышев
ский авиационный институт. 
Особенною успеха добились м. с. 
Е. Э. Кухоткипа (гр. 174) и м. с. 
И. С. Койкова, воспитанница 
ДСШ «Политехник». В своих ос
новных зачетных дистанциях они 
далеко позади оставили соперниц 
и уверенно заняли первые места. 

У мул;чин борьба была намно
го я;естче. Нередко разница в 
приход на финиш была в одно 
касание. И все же м. с. С. И. 
Качайкин (гр. 232), к. м. с. А. А. 
Белов (гр. 135/5). С. П. Мель
ницкий (гр. 235/3). А. Н. Оглоб-
лин (гр. 131/2) сумели внести 
достойный вклад в победу. 

В эти же сроки во Львове вто
рая половина сборной команды 

ПРИЗЕРЫ 
(гр. 131/2). Б. И. Кириленко 
(гр. 135/2) показали мастерство, 
бойцовские качества и упорство 
в достижении победы. 

Поздравляем наших пловцов с 
высокими результатами и желаем 
им еще более успешных стартов 
в первенстве Ленинграда среди 
вузов. 

Ю. ВЫСОЦКИЙ. 
начальник отделении плавания 

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ 
Просим через газету «Поли

техник» передать нашу глубо
кую и сердечную благодар
ность всем выразившим собо-
лезноваине по поводу смерти 
дорогого нам Леонида Робер
товича. 

Большую благодарность 
приносим за организацию по
хорон, проявленное внимание 
и помощь ректорату, парт
кому, месткому, комитету 
ВЛКСМ, профкому института, 
деканату, партбюро, кафедре 
ТОЭ, всем кафедрам электро
механического факультета 
ЛПИ им. М. И. Калинина. 

Семья Л. Р. Неймана 
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